

**JEFA DE GOBIERNO**



24

CAP.

25 JUL 2021



▲ Como parte del plan verde del gobierno capitalino, ayer se reforestaron 30 hectáreas que

contemplaron la siembra de 25 mil pinos reales en el paraje La Cima, en Tlalpan. Foto La Jornada

## Se dará más presupuesto para suelo de conservación

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

24/CAP.

En el paraje La Cima, durante una jornada de reforestación de los bosques de Tlalpan, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ofreció a las comunidades rurales que el próximo año se incrementarán los recursos destinados al suelo de conservación y se construirá una nueva preparatoria en San Miguel Topilejo, para que los jóvenes no dejen de estudiar.

Señaló que se tuvieron dos años difíciles por la pandemia, pero aseguró, que pase lo que pase, esta ciudad seguirá siendo una entidad de derechos que apoya las zonas ecológicas vitales, a sus ejidos y a sus comunidades.

Agradeció a los núcleos agrarios, pues aún con todas las dificultades que implica el crecimiento de asentamientos humanos y la tala clandestina, siguen conservando el patrimonio natural, sin el cual no habría beneficios ambientales para la capital del país.

Como parte de las actividades del reto verde, mediante el cual se prevé la plantación de 10 millones de plantas y árboles este año, ayer se reforestaron 30 hectáreas que contemplaron la siembra de 25 mil pinos reales, así como acciones de mantenimiento en La Cima.

Sheinbaum destacó la importancia de contar con áreas verdes, al explicar que contribuyen a la recarga de los acuíferos y a la formación de cuerpos de agua, que brindan oxígeno y permiten reducir la contaminación. Ante brigadistas y habitantes de San Miguel Topilejo, apuntó que, desde el 2019, el gobierno ha destinado mil millones de pesos cada año para el suelo de conservación, pero para 2022 se incrementará el presupuesto, pues finalmente con la inflación han disminuido los recursos invertidos.



Página:

2

Sección:

Cd.

Fecha:

25 JUL 2021

### Reforestación

El Gobierno de México trabajó ayer en San Miguel Topilejo, Tlalpan.

2/0

- Con motivo de la Jornada Verde, la Administración capitalina prometió plantar 10 millones de árboles en el Bosque en San Miguel Topilejo.
- Destacó que, desde 2019, han invertido 3 millones de pesos en la preservación del suelo de conservación, a través del programa Altépetl.
- Fueron destinados más de 122 millones de pesos para la conservación y cuidado de los bosques de San Miguel Topilejo.
- De igual forma, garantizó el Gobierno recuperar el presupuesto para conservar suelos y bosques para 2022, el cual se vio afectado por la pandemia, pero no impidió que los trabajos de rescate ambiental continuaran.

**10**

millones de árboles  
plantarán en  
San Miguel Topilejo.



UNIVERSIDAD ROSARIO CASTELLANOS

## Se podrá estudiar ingeniería forestal

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que se inicia la construcción de una escuela de educación superior en Milpa Alta

20/CO 4  
POR IONÁS LÓPEZ  
jonas.lopez@gtmm.com.mx

En Milpa Alta se construirá un plantel de la Universidad Rosario Castellanos en donde los vecinos podrán estudiar ingeniería forestal.

Así lo anunció la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum en el marco del inicio de la reforestación del parque La Cima en la alcaldía de

Tlalpan, el cual se encuentra en los límites con el estado de Morelos.

“Vamos a seguir trabajando en la Ciudad de México porque ésta, pase lo que pase, va a seguir siendo una ciudad de derechos que conserva y apoya al suelo de conservación, a sus ejidos y a sus comunidades”, dijo.

En esta primera etapa se sembrarán 25 mil árboles.

La reforestación forma parte del Reto Verde que busca plantar la Ciudad de México con 10 millones de árboles y plantas en 2021 y 15 millones más en 2022.

El Gobierno de la Ciudad de México ha destinado 3 mil millones de pesos en 2019, 2020 y 2021 a la preservación



Foto: Especial

Las brigadas, que son parte del Reto Verde, están conformadas por vecinos de las zonas a reforestar.

del suelo de conservación en la capital como parte del Programa Altepetl.

En el acto estuvieron presentes la alcaldesa de Tlalpan, la directora general de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo

Rural (CORENADR), Columba Jazmín López Gutiérrez; el presidente de los Bienes Comunales de San Miguel Topilejo, Marcos Páez Miranda; y el brigadista de la comunidad de San Miguel Topilejo, José Luis Montero Olivar.



LOS VENDEN EN LAS CALLES SIN PENALIDAD

# Animales en la CdMx, sin leyes que los cuiden

CECILIA NAVA

**El activista Hugo García dice que los policías pueden detener a los comerciantes pero no lo hacen**

**L**a Ley de Protección Animal en la Ciudad de México es tan vaga que no hay institución de Gobierno que impida la venta ilegal de especies en vía pública, declaró Hugo García, director de la Asociación Pro Defensa de los Derechos Animales y Prevención de la Rabia.

Si existiera una real protección de los animales se aplicaría la Ley, pues los policías pueden detener a estos vendedores, de hecho, contrario a lo que se pensara, es la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) quien puede prevenir este delito, indicó.

"Hay vacíos en la ley, por ejemplo, llamas al 911 para denunciar venta o maltrato animal, lo que contestan es que te van a contactar con asociaciones, pero nosotros no tenemos atribuciones de detención. Los mismo lo pueden atender los policías, el problema es que muchos no conocen la ley", explicó.

Señaló que con la falta de regulación y

atribuciones a otras dependencias, quienes pierden son los animales, porque es triste ver a las perras que las tienen cada seis meses reproduciéndose, pues estos comerciantes las ven como una mina de oro más que como un ser vivo.

"Si se supieran utilizar las distintas instituciones de Gobierno para la protección de animal sería ideal, la PAOT (Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial), AGATAN (Agencia de Atención Animal), Brigada de Vigilancia Animal (SSC), si las tres actuaran muchos problemas se evitarían, el problema es que sólo recae en una y esa le pasa la bolita a las asociaciones civiles, realmente el trabajo no lo realiza ninguno", expuso.

El 13 de abril de este año la mandataria capitalina Claudia Sheinbaum Pardo presentó ante el Congreso local una iniciativa de abrogación de la Ley de Protección Animal, pero ésta no avanzó. Fuentes del Congreso le dieron a conocer a El Sol de

7



México que la mesa directiva la regresó al Gobierno, porque la PAOT no tiene facultad para proponer cambios.

La propuesta de reforma a Ley de Protección Animal busca reconocer a estos seres como sintientes y combatir las posibles causas del maltrato.

La jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, acompañada de Mariana Boy Tamborell, Procuradora Ambiental y del Ordenamiento Territorial de la Ciudad de México, sostuvo que: "estamos buscando con esta sugerencia materializar el mandato constitucional de reconocer a los animales como seres sintientes, los estamos materializando en esta sugerencia".

### VENTA ILEGAL DE ANIMALES

Había unas cinco cajas de cartón en las que apenas cabían chivos que estaban a la venta, tenían un hueco redondo donde salía la cabeza de esta especie, parecía como de esos "trofeos" que ponen los cazadores de animales en sus paredes, por instantes se puede creer que están disecados, habrían que poner demasiada atención para observar que sí están vivos los animales, esto es un ejemplo de la no regulación de la venta de animales en la Ciudad de México.

Esto se puede observar en uno de los pasillos del Mercado Sonora, en la alcaldía Venustiano Carranza, los chivos en estas cajas son adultos por su estatura, en el espacio que los tenían encerrados no es el adecuado para el tamaño, algo que se nota hasta en el estado de ánimo de estos animales. Por ejemplo, uno ni siquiera movía su cabeza, apenas movía sus orejas negras. Otro, de color café, podía girar de manera suave la cabeza de izquierda a derecha.

También este diario constató que en algunos puestos los tienen hacinados en condiciones insalubres y en estado de desnutrición y sufrimiento, pues algunos de los cabritos se veían con la piel pegada a los huesos y el pelo cenizo, sin brillo.

Son cinco hombres quienes ofrecen estos animales en la zona, todos en alerta, evitan que los compradores que no conocen los vean de frente.

-¿Estos en cuánto?-, se le preguntó a uno de ellos y contestó sin voltear: "¿De qué tamaño?". -Pues cualquiera-. El vendedor insiste en querer saber de qué tamaño, porque tiene chico, mediano y grande. Aunque la única diferencia eran los cabritos.

-Bueno, ¿cuánto por el chico? "Seiscientos pesos", respondió sin voltear el rostro hacia la compradora.

Estos animales no son los únicos que viven hacinados en estos negocios, también hay gallos, perros y diferentes tipos de aves.

Esto mismo sucede aunque más grave, porque está prohibido vender en la vía pública de acuerdo a Ley de Protección Animal, en la calle Río Frío, en una de las esquinas del mercado Mixihuca, en la misma demarcación.

Aquí tienen en una misma jaula a dos perros de la raza Pitbull, tan acostumbrados están al pequeño espacio que sólo se la pasan acostados, no tienen manera de moverse; igual se observan a unas 20 iguanas, unas encima de otras.

Aquí se puede encontrar un perro Schnauzer, macho y hembra en cuatro mil pesos, un macho de la raza Chihuahua al mismo precio, un Maltipoo en tres mil 500 y un gato siamés en 500 pesos.

Mientras pasan caminando dos elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), los vendedores ofrecen gritando: "Llévese su perro", "lleve el conejo", "lleve el gato". Así son todos los sábados y domingos.

### OBSERVADORES

LOS POLICÍAS observan la venta de animales, pero no detienen a quienes los comercian porque desconocen las leyes

4

MIL PESOS es el costo de un perro de raza Schnauzer

500

PESOS VALE un gato siamés ofrecido en las calles



En el evento por el aniversario del natalicio de Simón Bolívar, el Presidente López Obrador estuvo acompañado por Beatriz Gutiérrez Müller, Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum.

## Advierten por traiciones internas

CLAUDIA SALAZAR

Un proyecto transformador puede estar en riesgo por las traiciones internas, más que por la lucha contra los adversarios, advierte el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Parece un discurso acorde al evento para conmemorar el 238 aniversario del natalicio de Simón Bolívar, el libertador de América, pero no lo es.

Junto al Mandatario —en el Castillo de Chapultepec— están sentados los dos aspirantes presidenciales de Morena, el Canciller Marcelo Ebrard y la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum.

En su discurso, López Obrador cita que Bolívar estuvo en México en su juventud, que se refugió en

Jamaica y en Haití, que en 1819 entró triunfante a Bogotá y otras gestas.

“No todo fue fácil en su lucha: perdió batallas, enfrentó traiciones y, como en todo movimiento transformador o revolucionario, aparecieron las divisiones internas que pueden llegar a hacer hasta más dañinas que las contiendas contra los verdaderos adversarios”, dijo el tabasqueño.

Ebrard y Sheinbaum, lo escuchan atentos. Antes ya habían intervenido, y en sus discursos evocan a Bolívar y su transformación, y no tardan en comparar.

“México vive hoy una gran transformación de la vida pública de México, que le ha regresado a su pueblo recursos que antes se desviaban para el benefi-

cio de unos pocos”, destaca Sheinbaum.

Toca luego el turno al anfitrión Ebrard, que expone que el encuentro de los cancilleres de la Celac mantiene vivo en el siglo 21 el llamado de Bolívar, una América unida.

En la hora de la comida hay otro invitado especial, quien no estuvo en el evento con el Presidente, pero llega a apoyar al Canciller.

Se trata del coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, quien señala que Ebrard es, en su opinión, de los mejores colaboradores del Presidente y del nuevo régimen.

“Pero además se caracteriza por dos cosas. Humano e inteligente, y agregaría eficaz, buen amigo, buen político y buen Canciller”.



Pide AMLO crear comunidad parecida a la Unión Europea

# Plantean a América más diálogo con EU

**Propone Mandatario sustituir a la OEA y formar organismo no 'lacayo de nadie'**

CLAUDIA SALAZAR

El Presidente Andrés Manuel López Obrador planteó que ante el crecimiento desmesurado de China se debe buscar un diálogo con Estados Unidos para crear en América una comunidad parecida a la Unión Europea.

Ante los cancilleres de América Latina y del Caribe, al conmemorar el 238 aniversario del natalicio de Simón Bolívar, el Mandatario urgió a fortalecer la economía de la región a fin de evitar tensiones entre las dos potencias.

“Obviamente, no es poca cosa tener de vecino a una nación como Estados Unidos. Nuestra cercanía nos obliga a buscar acuerdos y sería un grave error ponernos con ‘Sansón a las patadas’, pero al mismo tiempo tenemos poderosas razones para hacer valer nuestra soberanía y demostrar con argumentos, sin balandronadas, que no somos un protectorado, una colonia

o su patio trasero.

“Para decirlo en otras palabras, nos conviene que Estados Unidos sea fuerte en lo económico y no sólo en lo militar. Lograr este equilibrio, y no la hegemonía de ningún país, es lo más responsable y lo más conveniente para mantener la paz en bien de las generaciones futuras y de la humanidad”, dijo desde el Castillo de Chapultepec.

Propuso impulsar un nuevo modelo de convivencia en el continente americano, donde Estados Unidos ponga fin a su política de injerencia en las demás naciones y se genere una integración regional de respeto mutuo.

“Sostengo que ya es momento de una nueva convivencia entre todos los países de América, porque el modelo impuesto hace más de dos siglos está agotado, no tiene futuro ni salida, ya no beneficia a nadie. Hay que hacer a un lado la disyuntiva de integrarnos a Estados Unidos o de oponernos en forma defensiva”, expresó.

Para lograr lo anterior, pidió aplicar en el continente los principios de no intervención, autodeterminación de los pueblos y solución paci-

fica de las controversias.

“Estoy consciente de que se trata de un asunto complejo que requiere de una nueva visión política y económica: la propuesta es, ni más ni menos, que construir algo semejante a la Unión Europea, pero apegado a nuestra historia, a nuestra realidad y a nuestras identidades”, aseveró.

En ese sentido, el Ejecutivo también planteó sustituir a la Organización de los Estados Americanos (OEA) por un organismo que sea verdaderamente autónomo.

“No debe descartarse la sustitución de la OEA por un organismo verdaderamente autónomo, no lacayo de nadie sino mediador a petición y aceptación de las partes en conflicto”, afirmó.

“Lo aquí planteado puede parecer una utopía; sin embargo, debe considerarse que sin el horizonte de los ideales no se llega a ningún lado y que, en consecuencia, vale la pena intentarlo. Mantengamos vivo el sueño de Bolívar”.

Al evento por Bolívar, que

dio pie a la Reunión de Cancilleres de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), asistieron, entre otros, Marcelo Ebrard, la Jefa de Gobierno de la CD-MX, Claudia Sheinbaum y la escritora Isabel Allende.



LÓPEZ OBRADOR PROPONE RELACIÓN MÁS ESTRECHA CON EU

# Propone creación de alianza política en AL



Foto: Elizabeth Velázquez

El presidente López Obrador encabezó la conmemoración del 238 aniversario del nacimiento de Simón Bolívar. Lo acompañan su esposa Beatriz Gutiérrez; la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum Pardo y la escritora Isabel Angélica Allende Lloña.

**EL PRESIDENTE** señala que la unión debe ser similar a la que prevalece en la Unión Europea; no debe descartarse la sustitución de la OEA, afirma

POR ARTURO PÁRAMO  
arturo.paramo@glmm.com.mx

América Latina debe explorar la creación de una unión política y comercial similar a la de la Unión Europea, y procurar una relación estrecha con Estados Unidos para fortalecer a todo el continente, planteó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Al conmemorar el Na-

talicio de Simón Bolívar, el titular del Ejecutivo afirmó que la Organización de Estados Americanos debe ser replanteada para dejar de ser un organismo al servicio de intereses ajenos a Latinoamérica.

Ante embajadores y representantes de gobiernos latinoamericanos y del Caribe dijo que la cooperación para

el desarrollo debe ser el motor para coordinar a los países de todo el continente, y hacer frente a la creciente influencia geopolítica de China.

-7



“La propuesta es, ni más ni menos, que construir algo semejante a la Unión Europea, pero apegado a nuestra historia, nuestra realidad y a nuestras identidades.



La propuesta es, ni más ni menos, que construir algo semejante a la Unión Europea, pero apegado a nuestra historia, nuestra realidad y a nuestras identidades.”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR PRESIDENTE DE MÉXICO

“En ese espíritu no debe descartarse la sustitución de la OEA, por un organismo verdaderamente autónomo, no lacayo de nadie, sino mediador a petición y aceptación de las partes en conflictos en asuntos de derechos humanos y de democracia”, afirmó el Presidente.

El fortalecimiento comercial y geopolítico de América Latina y de América del Norte pasa por el crecimiento y desarrollo económico de Estados Unidos, que, dijo, ha perdido terreno ante el bloque asiático encabezado por China.

Afirmó que el crecimiento comercial de China ha fortalecido en Estados Unidos la opinión de que el país vecino del norte debe ver a México y a Latinoamérica “como aliados y no como vecinos distantes”.

“Nosotros preferimos una

integración económica con dimensión soberana con Estados Unidos y Canadá a fin de recuperar lo perdido con respecto a la producción y al comercio con China, que seguimos debilitando como región y tener en el Pacífico un escenario plagado de tensiones bélicas.

“Para decirlo en otras palabras, nos conviene que Estados Unidos sea fuerte en lo económico y no sólo en lo militar. Lograr este equilibrio y no la hegemonía de ningún país es lo más responsable y lo más conveniente para mantener la paz en bien de las generaciones futuras y de la humanidad”, sentenció.

Por ello, llamó a que Estados Unidos deje de ver a México y a América Latina como una región en la que puede tener intervención militar o injerencia política.

“Es ya inaceptable la política de los últimos dos siglos caracterizada por invasiones para poner y quitar gobernantes al antojo de la superpotencia.

“Digamos adiós a las imposiciones, las injerencias, las sanciones, las exclusiones y los bloqueos, apliquemos en cambio los principios de no intervención, autodeterminación de los pueblos y solución pacífica de las controversias”, recalcó.

En contraste, el presidente López Obrador hizo un reconocimiento a Cuba por soportar el bloqueo económico impuesto por Estados Unidos desde los años sesenta del Siglo pasado y dijo que el esfuerzo del pueblo cubano es digno de ser considerado Patrimonio de la Humanidad.

En la ceremonia, en el Castillo de Chapultepec, estuvo presente la escritora chilena Isabel Allende, el canciller Marcelo Ebrard, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum y la esposa del presidente, Beatriz Gutiérrez Müller, entre otros invitados.

En tanto, Nicolás Maduro, presidente de Venezuela, dijo a la cadena de televisión TeleSur que la OEA dejó de existir desde hace tiempo y respaldó la propuesta de crear una nueva organización para los países de América Latina y el Caribe.

EL DATO

Miembros

México, Ecuador, Bolivia, Argentina, Costa Rica y Paraguay son parte de la CELAC.



RECONOCE A CUBA POR LA DEFENSA DE SU INDEPENDENCIA

# Plantea López Obrador integración con soberanía de las naciones de América



▲ Durante la ceremonia en el Castillo de Chapultepec por el 238 aniversario del natalicio de Simón Bolívar, López Obrador llamó a mantener vivo el espíritu de *El Libertador*. En la imagen,

1/3 con la escritora Isabel Allende; su esposa, Beatriz Gutiérrez; la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum; el titular de la Marina, Rafael Ojeda, y Lila Downs, entre otros. Foto Presidencia

ANDREA BECERRIL Y ARTURO SÁNCHEZ /

-D



Página:

1/3

Sección:

CAP

Fecha:

ANDREA BECERRIL

El presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a los países de América Latina y el Caribe a mantener vivo el espíritu de Simón Bolívar y construir en el continente americano un proyecto económico semejante a lo que es la Unión Europea (UE), "pero apegado a nuestra historia e identidades", y planteó no descartar la sustitución de la Organización de Estados Americanos (OEA) "por un organismo autónomo, no lacayo de nadie".

Un organismo que sea "mediador" en conflictos en las naciones sobre asuntos de derechos humanos y de democracia, pero "a petición y aceptación de las partes", recalcó en el Castillo de Chapultepec.

Durante una emotiva ceremonia por el 238 aniversario del natalicio de Simón Bolívar, frente a los cancilleres y ministros de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), formuló un reconocimiento a Cuba, por hacer valer su soberanía e independencia durante más de medio siglo frente a Estados Unidos, e insistió en que es necesario dialogar con el poderoso vecino del norte.

Ello, en busca de una nueva relación que implique cooperación para el desarrollo y bienestar de todos los pueblos de la región, pero bajo los principios de no intervención, autodeterminación y solución pacífica de los conflictos. "Iniciemos en nuestro continente una relación bajo la premisa de George Washington, según la cual, 'las naciones no deben aprovecharse del infortunio de otros pueblos'".

El Ejecutivo federal se refirió a la relación de México con Estados Unidos; dijo que la cercanía con esa potencia obliga a buscar acuerdos, ya que sería un grave error "ponernos con Sansón a las patadas, pero al mismo tiempo tenemos poderosas razones para hacer valer nuestra soberanía y demostrar con argumentos, sin balandronadas, que no somos un protectorado, una colonia o su patio trasero".

Expuso que el proceso de integración económica que se ha venido dando desde 1994, con la firma del primer tratado de libre comercio con Estados Unidos y Canadá, permitió que se instalaran plantas de autopartes automotrices y de otras ramas y "se han creado cadenas productivas que nos hacen indispensables mutuamente".

López Obrador subrayó que, como le ha dicho al presidente Joe Biden, "nosotros preferimos una integración económica soberana con Estados Unidos, a fin de recuperar lo perdido con respecto a la producción y el comercio con China, que seguir debilitándonos como región y tener en el Pacífico un escenario plagado de tensiones bélicas".

Sin embargo, dejó claro que "es ya inaceptable la política de los últimos dos siglos" seguida por Washington "caracterizada por invasiones al antojo de las superpotencias. Digamos adiós a las imposiciones, las injerencias, las sanciones y los bloqueos".

Acompañado en el presidium por el canciller Marcelo Ebrard, su esposa Beatriz Gutiérrez, la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, otros integrantes del gabinete y la escritora chilena Isabel Allende, el Presidente de México resaltó que desde que los países del continente se independizaron de España, Estados Unidos nunca ha dejado de realizar operaciones "abiertas y encubiertas" en contra de las naciones situadas abajo del río Bravo.

Sólo Cuba, reconoció, "durante más de medio siglo ha hecho valer su independencia, enfrentando políticamente al vecino del norte".

Se puede "estar de acuerdo o no con la Revolución Cubana y con su gobierno, pero haber resistido 62 años sin sometimiento es toda una hazaña". En consecuencia, "creo que, por su lucha en defensa de la soberanía de su país, el pueblo de Cuba merece el premio de la dignidad y esa isla debe ser considerada como la nueva Numancia por su ejemplo de resistencia".

Por esa misma razón, "debiera ser declarada patrimonio de la hu-

manidad", resaltó entre aplausos de los asistentes.

López Obrador hizo un amplio recorrido por la biografía de Simón Bolívar, en su lucha por lograr la unidad del continente. "No todo fue fácil. Perdió batallas, enfrentó traiciones y, como en todo movimiento transformador o revolucionario, aparecieron las divisiones internas, que pueden llegar a ser hasta más

dañinas que las contiendas contra los verdaderos adversarios".

Por su parte, Ebrard expuso que durante año y medio los países de la región han vivido cotidianamente el riesgo de la pandemia de Covid-19, con muestras de solidaridad, apoyo y compromiso de todas las repúblicas. "La gran lección es que si no actuamos en conjunto, como una sola voz, nadie se va a ocupar de nosotros, nadie se preguntará: ¿América Latina ya tendrá las vacunas?"

Como parte de la ceremonia, la cantante Lila Downs entonó *Latinoamérica*, la pieza que habla de América Latina como "un pueblo sin piernas que camina" y cuyo estribillo: "tú no puedes comprar el viento, tú no puedes comprar el sol, tú no puedes comprar mi alegría", fue seguido con palmas y concluyó con gran aplauso.



UN ORGANISMO QUE NO SEA LACAYO

# AMLO propone que se sustituya a la OEA

CORTESIA PRESIDENTA



Isabel Allende (izq) y López Obrador, en la conmemoración del natalicio de Simón Bolívar

SARAHÍ URIBE  
El Sol de México

## Planteó una integración similar a la Unión Europea, pero apegada a identidad de los países de la región

**C**DMX. El presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a los países de América Latina y el Caribe a considerar la sustitución de la Organización de Estados Americanos (OEA) por un nuevo organismo verdaderamente autónomo que no sea lacayo de nadie.

“En ese espíritu, no debe descartarse la sustitución de la OEA por un organismo verdaderamente autónomo, no lacayo de

nadie, sino mediador, a petición y aceptación de las partes en conflicto, en asuntos de derechos humanos y de democracia”, dijo durante su mensaje por el 238 aniversario del natalicio de Simón Bolívar

Ante los cancilleres miembros de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), propuso una integración regional similar a la Unión Europea, pero apegada a la identidad, historia y realidad de cada país.

“Lo aquí planteado puede parecer una utopía; sin embargo, debe considerarse que, sin el horizonte de los ideales, no se llega a ningún lado y que, en consecuencia, vale la pena intentarlo”, argumentó.

Desde el Museo Nacional de Historia Castillo de Chapultepec, el titular del Eje-

cutivo enfatizó la necesidad de integrar una nueva convivencia entre todos los países de América, al argumentar que la

influencia de la política exterior de Estados Unidos es predominante en toda Latinoamérica.

En ese sentido, López Obrador refirió que no es poca cosa tener de vecino a una nación como la estadounidense y que la cercanía obliga a buscar acuerdos.

5



Página:

25

Sección:

NAC

Fecha:

Sería un grave error ponernos con sansón a las patadas, pero al mismo tiempo tenemos poderosas razones para hacer valer nuestra soberanía y demostrar con argumentos, sin baladronadas, que no somos un protectorado, una colonia o su patio trasero", dijo.

Además, resaltó la necesidad de crear este bloque para competir con China. "Nosotros preferimos una integración económica con dimensión soberana con Estados Unidos y Canadá a fin de recuperar lo perdido con respecto a la producción y el comercio con China, que seguimos debilitando como región y tener en el Pacífico un escenario plagado de tensiones bélicas".



**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR**  
PRESIDENTE DE MÉXICO

**"En ese espíritu, no debe descartarse la sustitución de la OEA por un organismo verdaderamente autónomo, no lacayo"**



UN ORGANISMO QUE NO SEA LACAYO

# AMLO propone que se sustituya a la OEA

6/REF.

FOTOGRAFÍA: DOCCINEM/13



Isabel Allende (izq) y López Obrador, en la conmemoración del natalicio de Simón Bolívar

SARAHÍ URIBE

### Planteó una integración similar a la Unión Europea, pero apegada a identidad de los países de la región

**E**l presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a los países de América Latina y el Caribe a considerar la sustitución de la Organización de Estados Americanos (OEA) por un nuevo organismo verdaderamente autónomo que no sea lacayo de nadie.

“En ese espíritu, no debe descartarse la sustitución de la OEA por un organismo

verdaderamente autónomo, no lacayo de nadie, sino mediador, a petición y aceptación de las partes en conflicto, en asuntos de derechos humanos y de democracia”, dijo durante su mensaje por el 238 aniversario del natalicio de Simón Bolívar

Ante los cancilleres miembros de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), propuso una integración regional similar a la Unión Europea, pero apegada a la identidad, historia y realidad de cada país.

“Lo aquí planteado puede parecer una utopía; sin embargo, debe considerarse que, sin el horizonte de los ideales, no se llega a ningún lado y que, en consecuen-

4



Página:

6

Sección:

Rep

Fecha:

25 JUL 2021

cia, vale la pena intentarlo", argumentó.

Desde el Museo Nacional de Historia Castillo de Chapultepec, el titular del Ejecutivo enfatizó la necesidad de integrar una nueva convivencia entre todos los países de América, al argumentar que la influencia de la política exterior de Esta-

dos Unidos es predominante en toda Latinoamérica.

En ese sentido, López Obrador refirió que no es poca cosa tener de vecino a una nación como la estadounidense y que la cercanía obliga a buscar acuerdos.

"Sería un grave error ponernos con sansón a las patadas, pero al mismo tiempo tenemos poderosas razones para hacer valer nuestra soberanía y demostrar con argumentos, sin baladronadas, que no somos un protectorado, una colonia o su patio trasero", dijo.

Además, resaltó la necesidad de crear este bloque para competir con China. "Nosotros preferimos una integración económica con dimensión soberana con Estados Unidos y Canadá a fin de recuperar lo perdido con respecto a la producción y el comercio con China, que seguimos debilitando como región y tener en el Pacífico un escenario plagado de tensiones bélicas".



**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
PRESIDENTE DE MÉXICO

**"En ese espíritu, no debe descartarse la sustitución de la OEA por un organismo verdaderamente autónomo, no lacayo"**





ES UN ATRACO A LA POBLACIÓN: DÖRING

# Diputados se oponen cancelar el presupuesto participativo

27/NAC

ARTURO R. PANSZA

**Dice Jorge Gaviño que es un retroceso en la participación ciudadana que presume Morena, una burla para los capitalinos**

**E**l vicedirector de la bancada del PRD en el Congreso de la Ciudad de México, Jorge Gaviño Ambríz, dejó en claro que los perredistas se oponen a que el presupuesto participativo, que es parte de las decisiones que toma la población, pueda ser cancelado de manera unilateral por parte de los titulares de las alcaldías o dirigirlo a proyectos que no fueron contemplados.

Luego de que la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, envió al Poder Legislativo una iniciativa dirigida a que en caso de que haya alguna circunstancia de cuestión jurídica, material o formal que no permita llevar a



**El legislador** perredista señaló que no pueden permitir que los recursos se dirijan a proyectos no contemplados /CORTESÍA

cabo un proyecto ganador del recurso participativo tanto del año pasado como del actual, las demarcaciones territoriales puedan destinar el dinero a diversas acciones que abarcan el desarrollo comunitario, el legislador expuso que es algo que no puede permitirse.

Asimismo, el representante popular del Partido de la Revolución Democrática dijo: "Nos oponemos a la reforma de ley que plantea el Gobierno de la Ciudad de

México para que las alcaldías puedan cancelar unilateralmente el presupuesto participativo".

Gaviño Ambríz aseguró que "es un retroceso en materia de participación ciudadana, de la que tanto se jacta Morena en estos días; una burla para la ciudadanía".

Mientras tanto, el integrante de la bancada del PAN en el Congreso, Federico Döring Casar, expuso que la adición de dos artículos transitorios, el 21 y 22 a la Ley de

7



**Al gobierno** le corresponde respetar la decisión de la gente acerca de lo que quieren se realice en las alcaldías donde viven

Participación Ciudadana, como lo pretende el gobierno capitalino, representa un atraco a la población.

"Un nuevo atraco vecinal de Claudiz Sheinbaum a la vista. De nuevo pretende arrebatar los recursos del presupuesto participativo de 2020 y 2021", sostuvo.

Señaló que no se puede permitir que los titulares de las demarcaciones territoriales sean quienes decidan sobre el dinero, del que ya dio su opinión la población y pidió la realización de diversos proyectos.

Consideró que con la iniciativa Sheinbaum Pardo "pretende que los alcaldes y alcaldesas sean los malos de la película y ella lavarse las manos, a pesar de ser la autora".

Por su parte, la diputada panista María Gabriela Salido Magos, presidenta de la Comisión de Uso y Aprovechamiento del Espacio Público del Congreso, expuso que ya se terminó con la definición de los proyectos del presupuesto participativo, y lo que le corresponde al gobierno es respetar la decisión de los ciudadanos respecto a lo que quieren se realice en las alcaldías donde viven.



5

Not

25 JUL 2021

# Irresponsable manejo de la pandemia en urbe: Döring

5/Not

ARTURO R. PANSZA

El retorno al semáforo naranja en la CDMX, ante el incremento de casos de Covid-19, es muestra de la equivocada estrategia que lleva a cabo el gobierno de la Ciudad de México para enfrentar la pandemia, aseguró el diputado panista Federico Döring Casar.

Asimismo, el integrante del PAN en el Congreso capitalino, aseguró que la administración local a cargo de Claudia Sheinbaum aún no entiende cómo actuar ante la emergencia sanitaria.

Al hacer una serie de declaraciones, sostuvo que es populista e irresponsable el manejo de la pandemia en la metrópoli, con decisiones contradictorias de las que luego se arrepiente la autoridad.

"El deporte de moda de Claudia Sheinbaum de jugarle al Bob Ross epidemiológico, primero cancelando las pruebas epidemiológicas en los centros comerciales que luego tuvo que reinstalar", declaró.

Döring aprovechó para pedirle a la población que se cuide, que continúe con la aplicación de las medidas sanitarias, ante el regreso del semáforo epidemiológico naranja, que es muestra que sí hay un aumento de casos y se tiene un descontrol de la situación.

"Se anuncia que hemos vuelto al semáforo epidemiológico naranja porque seguimos con un gobierno que no entiende la pandemia, que rehúye la responsabilidad de tomar decisiones oportunamente y que está más preocupado por su imagen propagandística y por su supuesta popularidad", refirió el representante popular panista.

En su opinión, los de la administración de Sheinbaum, no actúan para tomar las riendas de la pandemia. Siguen sin llevar a cabo medidas oportunas que permitan salvar la vida de todos los capitalinos.

"Las señales siempre estuvieron ahí desde que se incrementó significativamente el número de personas que acudían a los kioscos para hacerse pruebas gratuitas de posible positividad de Covid-19", estableció.

Lamentó que cuando se estuvo en el semáforo epidemiológico verde y amarillo, el gobierno relajara las medidas sanitarias y dismantelara los centros de atención a personas con coronavirus, además de quitar los kioscos para hacer pruebas de positividad.

"En manos de coviidiotas estamos, seguimos sufriendo los capitalinos las malas decisiones federales y locales del manejo de una pandemia que ha rebasado a ambos niveles de gobierno", aseveró.

Federico Döring lamentó el actuar de la autoridad en una emergencia sanitaria que lejos de terminar, empeora y no se toman las medidas necesarias, de ahí que pidiera a los ciudadanos se cuiden porque "no contamos con el gobierno, debemos cuidarnos a nosotros mismos".